

委員会等の会議録

1 会議名	令和5年度第1回長月公民館運営審議会	
2 議題	(1) 令和5年度愛南町教育基本方針、社会教育基本方針について (2) 令和5年度長月公民館基本方針、重点目標(案)について (3) 令和5年度長月公民館事業計画(案)について (4) 公民館事業点検評価について (5) その他	
3 開催日時	令和5年6月14日(水) 18時30分から19時30分まで	
4 開催場所	長月公民館調理室	
5 傍聴者数	0人	
出席者		
6 委員氏名	高橋 純一、若松 隆仁、坂本 和也、森本 俊一、内山 秀美、 赤松 作男、下田 透 (欠席) 森口 英樹、湯浅 良彦	
7 担当所属	所属名	長月公民館
	担当職員 (職・氏名)	館長 埜下 征男 館主 福村 久 主事 青木 貴
8 その他の 所属	所属名	
	出席職員 (職・氏名)	
議事内容(次ページから)		

発言者	発言内容
福村館主	(開会挨拶)
埜下館長	(挨拶)
各委員	(自己紹介)
青木主事	それでは議事に移ります。これからの進行は、高橋会長にお願いします。
高橋会長	それでは始めに、「(1) 令和5年度愛南町教育基本方針、社会教育基本方針」について、事務局から説明をお願いします。
青木主事	(令和5年度愛南町教育基本方針、社会教育基本方針について説明)
高橋会長	事務局から説明がありました。この件について何か御質問はありませんか。
委員一同	(質問なし)
高橋会長	続いて、「(2) 令和5年度長月公民館基本方針、重点目標(案)」について、事務局から説明をお願いします。
青木主事	(令和5年度長月公民館基本方針、重点目標(案)について説明)
高橋会長	事務局から説明がありました。この件について、御意見、御質問はありませんか。
赤松委員	重点目標の(4)で「図書活動を充実させる公民館」とありますが、現在、旧長月保育所にある図書室等の利用状況はどうなっていますか。
青木主事	前総合区長の坪崎さんに確認しましたが、あまり利用はないそうです。図書自体はけっこうありますが、建物は鍵をかけているので、鍵を少し離れた管理人の森本さん宅で借りて終われば返しに行かないといけないので、煩わしさがあるため利用がないようです。ただ保育所内には、図書のほかに太鼓などがあるので、開けっ放しにすると知らない人が入ったりして悪さをされる可能性があるので、施錠をしています。管理する人がいれば良いのですが。
赤松委員	鍵が開いていれば子供たちも入りやすいと思いますが、仕方がないですね。

発言者	発言内容
高橋会長	そのほかありませんか。
委員一同	(質問なし)
高橋会長	ないようですので、長月公民館基本方針、重点目標について承認してよろしいですか。
委員一同	(承認)
高橋会長	それでは、「(案)」を消してください。
高橋会長	続いて「(3) 令和5年度長月公民館主催・共催事業計画(案)」について、事務局から説明をお願いします。
青木主事	(令和5年度長月公民館事業計画(案)について説明)
高橋会長	事務局から令和5年度の事業計画について説明をしていただきました。事業計画について、御質問等ありませんか。
青木主事	すみません。事務局から今年は地区の役員会で夏まつりをするという事を聞いていますので、夏まつりの打合せ会と実行委員会の日程を決めさせていただきたいと思います。
高橋会長	打合せ会と実行委員会のどちらを先にするのですか。
青木主事	最初に各地区の区長さんと運審委員さんとで夏まつりの内容等を決めて、その後、各地区の組長さんを含めて実行委員会を開催します。現在ソフトのナイターリーグをしていて6月は日程が取りにくいので7月の第1週目を考えていますが、皆さんの御都合はどうですか。
高橋会長	火曜日と金曜日は予定が入っていますので、それ以外でお願いします。
青木主事	では、3日の月曜日か6日の木曜日はどうですか。
福村館主	私は、3日の月曜日は大丈夫です。
青木主事	ほかの皆さんは御都合はどうですか。
委員一同	(反対なし)
青木主事	では、3日の月曜日に打合せ会を行います。文書は後日発送しますので、よろしくお願いします。

発言者	発言内容
赤松委員	今年のコスモスまつりは、10月29日の日曜日で確定ですか。
青木主事	はい。学校と相談して29日の日曜日に決めました。
赤松委員	今年も私と福村さんと上埜さんでもち米を提供します。今年は学校が閉校となりますので、もち米も少し多めに準備しますので、できれば餅投げもしたいと考えています。そのときのコロナの状況にもよりますが、最後なので餅投げはやりたいなと思いますが、駄目ならば配りたいと思います。
福村館主	今年は、子供たちに餅つきを体験させたいですね。
若松委員	その日にですか。
福村館主	そうですね。臼も調理室の横に一つありますので、子供たちに杵でつく餅つきを体験させたらと思います。
赤松委員	ある程度は機械について、仕上げを子供たちについてもらうようにしたらあまり時間はかからないと思います。
青木主事	分かりました。後はコロナの状況等をみて、学校と協議し実行委員会で決めたいと思います。
高橋会長	その他に何かありますか。
委員一同	(質問なし)
高橋会長	ないようでしたら、令和5年度長月公民館主催・共催事業計画について承認してよろしいですか。
委員一同	(承認)
高橋会長	それでは、「案」を消してください。それと予算については、後で確認をお願いします。
高橋会長	続いて「(4) 公民館事業点検評価について」事務局から説明をお願いします。
青木主事	(公民館事業点検評価について説明)
高橋会長	事務局から説明があった件について、御質問等ありませんか。
青木主事	昨年された方は分かると思いますが、新しく4月から運審委員さんになられた方は理解しにくいと思いますが、18の公民館事業についての考えを年度末に評価していただくようになりま

発言者	発言内容
埜下館長	<p>すので、昨年の事業の評価等を参考にさせていただけたらと思います。</p> <p>すみません。簡単に説明しますとまず1番のシートを見ていただいて、1番の事業名から10番の方向性までと館長(館主)の意見までは公民館の方が作成して委員の皆さんに資料をお送りします。それを見ていただいて、その事業が「妥当」か「再検討」か「分からない」を判断していただいて丸をつけていただき、自由欄に委員の皆さんの御意見を書いていただくようになります。それを基に第3回の運営審議会で協議するという形になります。</p>
青木主事	<p>ここ3年はコロナで事業も中止が多かったので、今後は、少しでも多くの事業をやっていききたいと思います。</p>
高橋会長	<p>以上の説明で疑問点とかありましたらお願いします。</p>
委員一同	<p>(質問なし)</p>
高橋会長	<p>よろしいでしょうか。それでは、「(5) その他」について何かございますか。</p>
若松委員	<p>運動会が公民館の協力事業となっていますが、今年度は9月24日の日曜日に予定しています。御存じのとおり最後の運動会になるのですが、マネジメントシートの事業内容を見ると「地区住民参加種目(5、6種目)実施。4地区対抗戦で職場対抗リレーを公民館が担当する」ようになっていますが、地域の方々が同様に今年度もやって頂けるのかどうか、去年は学校としては地域の参加がないのとコロナの関係で午前中に終わらせてきたのですが、今年はどうしたものかと地域の方と協力しながらこれくらいの種目数なら午前中に終わらせるのは難しいかなと考えています。また、事業計画を見ると8月下旬に打合せ会があるようになっていますが、そこになると学校としてはちょっと遅くなり厳しいかなと思っています。地域が4地区対抗でするのでかのような種目を何種目するのか、その辺りを少し早めに話せる機会が持てれば学校としても有り難いのですが、例えば9時からして午後もするよりは8時半からして午前中に詰めて終わらせるとか、運用面で考える必要があるのかなと思っています。</p>
青木主事	<p>去年は地区はコロナの関係でパン食い競争だけでしたが、以前は地区対抗でリレーなどをしていたと思いますが、役員さん方から人集めが大変と言う意見があって、今年については区長さんや組長さんと協議してどのように進めていくか話し合いをしないといけないと思います。</p>

発言者	発言内容
高橋会長	<p>地区としても地区対抗というのは難しいのではないかという意見があり、オール参加で誰でもできる種目を考えたいと思います。種目的には、今までは各区長が責任を持って4種目しており、よくやっても4種目とリレーくらいの5種目くらいだと思います。</p>
赤松委員	<p>あまり対抗にすると選手が嫌がるので、無理をせず集まった方で楽しむような種目や子供と一緒にやれるような種目にするよう検討したらどうですか。</p>
下田委員	<p>学校が午前中に終わらせるようにしたいなら、何種目なら大丈夫ですか。</p>
若松委員	<p>学校は午前中に終わらせたいということではありませんが、ただ、最後なので卒業生も来て盛大にすると午前中に終わらせるのは厳しいかなと思います。</p>
下田委員	<p>学校がどうしたいかで地区が合わせるようにすればいいのではないですか。</p>
青木主事	<p>そうですね。学校が2、3種目でと言うならそれに合わせてやればいいし、地区も四つも五つもは多分出せないと思いますので。</p>
坂本委員	<p>ある程度時間を決めた種目を考えてやったらいいのではないですか。</p>
赤松委員	<p>あまり地区対抗を表に出すと役員さんが大変なので、当日来ている方で気楽にやれるような種目にしたらいいのではないですかね。どうですか。</p>
埜下館長	<p>ただ、当日その場といってもすぐにさっと出てくれますかね。</p>
青木主事	<p>半強制ではないですが、ある程度は決めておかないといけないのではないかと思います。</p>
下田委員	<p>決めておいても来ない人もいますしね。</p>
坂本委員	<p>だから出る人はいつも一緒のメンバーになってしまうのですよね。</p>
下田委員	<p>消防団やPTAは手伝ってくれますけど。</p>
若松委員	<p>保護者の方で出てまたPTAとしていろいろ出ないといけない</p>

発言者	発言内容
	場合もありますし。
坂本委員	まあまあ、それは皆が通ってきた道ですけど。
青木主事	それは1日だからやり繰りしてやっていかないといけないと思いますが。
福村館主	学校主体で考えていただければ良いと思います。
若松委員	そうですね。大体こうことをするというのが8月上旬頃に分かっていたら良いかなと思います。去年よりは1週間遅いのでちょっと忙し過ぎるということはないのですが、8月下旬といっても終わりの方は厳しいですが、少し早めなら大丈夫かなと思います。今言われたことを学校で話し合いをしますので、地区としては四つくらいするという事で持って帰ります。
赤松委員	何回も言いますが、あまり競争意識を高めると嫌がるので誰もが出来るような簡単な種目を考えて、和気あいあいに出来るような種目の中身を再協議したらいいのではないかと思います。
青木主事	今年は、敬老席のような場所を設けるようにしているのですか。
若松委員	まだそういうことは全く考えていません。
青木主事	以前は、地区が袋にお菓子を入れて高齢者がそれを取りに行くような競技をしていたような記憶がありますので。
森本委員	中学生、高校生の参加は考えているのですか。
青木主事	最後なので、参加してもらいたいですね。
坂本委員	いつもあの子らに手伝ってもらって準備をしていたので、来てもらわないと準備がなかなか進まないと思います。
若松委員	来てもらったら、赤白に分かれてリレーとかをやってもらうとかを考えています。皆でできるのは綱引きか玉入れくらいだと思います。
青木主事	そうですね。ほかは大縄跳びくらいかなと思います。
坂本委員	そういえば、昔やったように思います。
高橋会長	皆が入ってできる競技がいいですね。走るのは嫌がるかもし

発言者	発言内容
	<p>れませんので。</p>
若松委員	<p>最後なので盛大にやりたいと思いますが、学校がなくなった後でもできるような競技があった方がいいかなと思います。</p>
青木主事	<p>以前、赤水地区は地区運動会を盛大にやっていたようですが、私が赤水公民館の担当になった時は、コロナでできませんでした。</p>
坂本委員	<p>赤水是、やっていたのですか。</p>
青木主事	<p>そうです。体育館で地区対抗でいろいろやっていたようです。</p>
高橋会長	<p>体育館でできるならいいかと思います。そうですね。小規模でできるならいいと思います。</p>
青木主事	<p>よくCATVで西海の運動会を観ますが、ああいった形でするようになるかと思います。</p>
若松委員	<p>今回24日が駄目なら1週間延ばして10月の1日にするのですが、アーチェリー体験が入っていますよね。</p>
青木主事	<p>そうですね。会場が西海なのでこの日しか日程が取れませんので、その時は長月の子供たちは欠席ということで大丈夫です。</p>
若松委員	<p>分かりました。</p>
青木主事	<p>御荘地区合同事業につきましてはその都度募集をかけますので、御協力をお願いします。</p>
高橋会長	<p>雨天の場合は、1日にするのですよね。</p>
青木主事	<p>そうですね。去年は体育館でしてけっこう面白かったのですが、今年は最後なので外で実施したいということです。</p>
埜下館長	<p>去年は警報の中でやったのですよね。</p>
若松委員	<p>いいえ、ぎりぎり午前中で警報が出る前に終了しました。</p>
青木主事	<p>そうですね。11時過ぎに終わったので、ぎりぎり大丈夫でしたね。私は午後から避難所に行きましたので。</p>
高橋会長	<p>そのほかありませんか。議事のその他は終わりますが、その他全般で何でも構いませんのでありませんか。事務局はどうで</p>

発言者	発言内容
	すか。
青木主事	こちらは、特にありません。何かありましたら公民館に連絡していただければと思います。
高橋会長	そのほかありませんか。
委員一同	(意見等なし)
高橋会長	ないようですので、以上で議事を終了します。
福村館主	(閉会挨拶)